

Argentina rompe su último vínculo oficial con el chavismo

El Gobierno de Macri deja de financiar a la cadena latinoamericana Telesur

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El Gobierno de Mauricio Macri ha abandonado su participación, con un 16% del accionariado, y su financiación de la cadena latinoamericana Telesur, creada en 2005 por el líder venezolano Hugo Chávez como una

alternativa a las emisoras estadounidenses en español, y que recibió el respaldo de Néstor Kirchner. Macri confirma así, poco después de la visita del presidente Barack Obama, el giro total de su Ejecutivo en política exterior, y rompe su último vínculo oficial con el chavismo. Antes de su llegada al poder, Macri anunció que pediría que se aplicara la cláusula democrática para expulsar a Venezuela de Mercosur por la situación de los presos políticos en el país.

“La idea de que haya un canal que exprese la variedad de América Latina era un proyecto interesante pero deja de serlo cuando no hay pluralidad, las noticias son unidireccionales. Hay temas como el de los derechos humanos y los presos políticos en Venezuela que no se tratan en Telesur”, expresó a este periódico Hernán Lombardi, ministro de Medios Públicos. “Telesur no es vocera de gobiernos, es la voz de los pueblos. No van a desaparecer la verdad”, informó la cadena a través de un comunicado.

Venezuela controla el 51% de la empresa, y los contenidos que se emiten, otra de las quejas del Gobierno de Macri. La oficina en Buenos Aires le costaba al Ejecutivo argentino unos 280.000 dólares anuales. Cuba, Uruguay, Bolivia, Nicaragua y Ecuador también se unieron a la emisora, que ahora recibe un golpe muy duro con la salida de un socio clave.

PÁGINA 10

Fidel Castro a Obama: “No necesitamos que el imperio nos regale nada”

SILVIA AYUSO, **Washington**
Una semana después de que el presidente estadounidense Barack Obama visitara Cuba, el diario oficial *Granma* publicó ayer un artículo de Fidel Castro en el que el líder cubano recuerda los casi 60 años de “bloqueo despiadado” y afirma: “No necesitamos que el imperio nos regale nada”. La Casa Blanca considera que la reacción de Fidel Castro es una muestra de que “el viaje [de Obama] tuvo el efecto deseado”.

PÁGINA 8

ADEMÁS

El Nobel llega a los 80 en plenitud

Mario Vargas Llosa celebró ayer su 80 cumpleaños con una cena en Madrid a la que asistieron 400 invitados. P26



El ISIS destruyó el 20% de las ruinas de Palmira P13

Fiasco policial tras los ataques en Bruselas P3 A 5

Hitchcock-Truffaut, crucial entrevista para el cine P27



El expresidente Luiz Inácio Lula da Silva, durante una rueda de prensa ayer en São Paulo. / NELSON ALMEIDA (AFP)

Lula considera “un golpe” la vía de destitución a Rousseff

El expresidente brasileño dice que quiere ayudar a su país

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA
São Paulo

El expresidente brasileño Lula da Silva, investigado por corrupción, aseguró ayer que su nombramiento como ministro del Gobierno de Dilma Rousseff, vetado por el Tribunal Supremo por considerar que así intenta

eludir a la justicia, no responde a la necesidad de un aforamiento. “Yo lo que quiero en el Gobierno es ayudar al país haciendo lo que más me gusta en la vida: conversar. Pero sin un cargo en el Gobierno, voy a parecer Rasputín”, dijo el exmandatario en São Paulo.

Lula afirmó que el proceso de destitución abierto contra Dilma Rousseff “puede considerarse como un golpe”, y criticó al juez Sérgio Moro, quien ordenó su detención: “Podía haberme invitado a ir a declarar. Yo habría ido sin ningún problema”, afirmó.

PÁGINA 6

SEBASTIÁN PIÑERA Expresidente de Chile

“Las reformas de Bachelet son un error”

CECILIA BALLESTEROS, **Madrid**
El que fuera presidente chileno desde 2010 a 2014, Sebastián Piñera, considera que las reformas implementadas por la socialista Michelle Bachelet son “un tremendo error”. No obstante, cree que el país andino aún está a tiempo de corregir el rumbo. Aunque Piñera no se aventura a decir si se presentará a las elecciones presidenciales de 2017, asegura estar dispuesto a evaluar la op-

ción. Las crisis que Brasil y Venezuela están atravesando no dejan indiferente al expresidente chileno: “El caso de Venezuela es desesperante. La crisis es casi terminal”. En cambio, ve con buenos ojos el cambio en la relación con América Latina que trata de dar Barack Obama. “El populismo es un riesgo que siempre está latente”, apunta sobre la posibilidad de un caso similar al de Podemos en su país.

PÁGINA 9

Préstamo NARANJA

Sin comisiones.
Sin ataduras. No tienes que domiciliar tu nómina.

ingdirect.es
a toda hora te ayuda

ING DIRECT
People in progress